

# No Hay Granos Básicos en 5 Pueblos de Morazán

EL DIARIO DE HOY, Viernes 19 de Febrero de 1982.

SAN MIGUEL.— En las poblaciones de Perquin, Torola, San Fernando, Arambala y Gualaca, del departamento de Morazán, no hay granos básicos, lo cual se está traduciendo en dos palabras: hay hambre, según refieren personas llegadas de esos lugares.

Debido a la actual situación conflictiva, los campesinos no han podido sembrar y si lo han hecho, sus siembras han sido arrasadas por el fuego de

## Panel Informativo Sobre Asuntos Portuarios hoy

Un Panel Informativo sobre asuntos portuarios se desarrollará hoy viernes 19, en el Auditorio de la Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI), de las 8:00 a.m. a las 12 horas y de las 14:30 a las 18 horas.

Este Panel Informativo, es considerado de gran importancia para todos los elementos vinculados con el comercio de importación y exportación por la vía marítima. El Panel será complementado con un recorrido por las instalaciones del Puerto de Acajutla, el sábado 20, para un conocimiento más amplio de la mecánica operacional en esta rama de la actividad económica del país.

El Panel, organizado por la Comisión Ejecutiva Portuaria Autónoma (CEPA) y la Asociación de Usuarios del Transporte Marítimo de El Salvador (AUSTRAMA), tratará en

—Favor pase a la página 35.

## 300 mil Cols. Piérdense por Bomba en Sta. Ana

SANTA ANA.— En más de 300 mil colones se estiman las pérdidas causadas por una bomba terrorista que a las seis y diez de la tarde fue colocada en Pizza Toto's, en el centro comercial conocido como Plaza "Satélite", 10ª Avenida Sur, entre 21ª y 23ª calles Poniente. Dos desconocidos armados de escuadras 45 llegaron cuando habían numerosos clientes, se dirigieron al cajero y le pidieron el dinero que eran alrededor de unos 300 colones.

"Vamos a dinamitar este lugar, les rogamos que lo abandonen...", dijo uno de los sujetos. Inmediatamente todos comenzaron a salir en precipitada carrera mientras era colocado el artefacto en el interior de la pizzería. Fue el encargado del negocio el que salió después de dar aviso a las familias que estaban en el negocio "Pollos Felices" anexo al primer local, para que se evitara una tragedia. Instantes después el artefacto explotaba. Se dijo que estaba compuesto de 5 libras de mezcla explosiva a base de aluminio y clorato en polvo, con sistema de encendido de mecha lenta y

los terroristas, según dicen.

Asimismo, el ganado ha desaparecido.

Los informantes dijeron que necesitan de alimentos, ya que la mayor parte de vecinos aún se mantiene en sus propiedades, pero sin atreverse a sembrar la tierra por la situación conocida.

### CAPTURANA MOTORISTA

SAN MIGUEL.— En la Aduana El Amatillo, La Unión, fue capturado el motorista costarricense Ramón Alfaro Céspedes, unas dos horas después que le había dado muerte con el camión que manejaba al peatón José Heriberto Bonilla Chávez, de 21 años, en el kilómetro 130 de la Carretera Interna-



**ULTIMADO.**— (Santa Ana). A balazos murió el subteniente Armando Calidonio, de 64 años. Fue atacado en su casa y resultó herido su compañera de vida Ivón Centeno Zabaneth.



**INVESTIGAN.**— (Santa Ana). La muerte del motorista Nicolás Landaverde, 33 años, investiga el juez 2º de Paz. Fue encontrado sin vida en su casa.



**300 MIL EN PERDIDAS.**— (Santa Ana). Una bomba terrorista detonada en la pizzería "Toto's" de la Plaza Satélite, causó pérdidas por más de 300 mil colones. Otros negocios aledaños quedaron dañados. La pizzería fue destruida en su totalidad. Era propiedad de don Elías Barake.

fulminante eléctrico.

Los otros negocios que sufrieron daños son sucursal de almacén "Vitello", "Sala de Juguetes Eléctricos", "New World", "Festival de Regalos" y otros.

La Pizzería "Toto's", de don Elías Barake, quedó totalmente destruida tanto edificio, muebles como cocinas.

SANTA ANA.— En un centro asistencial continúa inconsciente la señora Ivón Centeno Zabaneth, de 23 años, con una lesión de bala 45 en la mejilla izquierda y otras en los brazos. Ella resultó lesionada al tratar de evitar que su compañero de vida, el subteniente jubilado Tránsito Armando Calidonio, conocido como Armando Elías Calidonio, de 64 años, fuera agredido a balazos por 2 desconocidos cuando ambos veían televisión en su casa. El suceso, como se informó, ocurrió el martes 16 a eso de las siete y media de la noche.

Calidonio era originario de San Vicente de donde había venido a vivir a esta ciudad desde hacía algún tiempo.

Primeramente los dos desconocidos penetraron a

—Favor pase a la página 23.

cional. Alfaro intentaba salir del país. Los testigos dijeron a las autoridades que Alfaro manejaba a velocidad excesiva al causar la muerte a Bonilla. El accidente ocurrió el domingo en la tarde.

### LO MATAN EN CEMENTERIO

SAN MIGUEL.— En el cementerio del cantón Conacastal, Chinameca, fue ultimado a balazos Hernán Berrios Chávez, de 20 años, cuyo cadáver se hallaba con múltiples lesiones de bala y machete y en estado de putrefacción. Las autoridades dijeron que el muerto tenía 4 días, dado el estado de putrefacción en que se hallaba. Berrios Chávez era de San Miguel.



**INCENDIAN OTRO BUS.**— Ayer a las tres de la tarde fue incendiado otro bus de la empresa ACOTUD ruta 4, por un grupo de terroristas. Al motorista lo obligaron a que desviara el bus sobre el pasaje Estadio N° 2. Un aspecto de la parte interior del bus incendiado, que costaba ciento cincuenta mil colones.

## Ejército Persigue a los Terroristas en Nejapa

El Ejército ha estado efectuando batidas contra los terroristas en los cantones de Nejapa, según información militar.

El vocero informante dijo que el miércoles en la noche fueron atacados por terroristas, miembros de Defensa Civil que se hallaban en el caso de la hacienda Mapilapa, situada 3 kilómetros al Norte de Nejapa.

Al informar al respecto, el vocero aseguró que el Ejército ha estado efectuando batidas también en el Volcán de Guazapa, especialmente en el cantón Camotepeque, en donde fue liberada una joven que

había llegado a visitar a sus familiares y que se hallaba secuestrada por los terroristas. La joven, de 22 años, permaneció secuestrada cinco días y en ese lapso ya habían comenzado a "lavarle el cerebro" con doctrinas marxistas y a enseñarle a manejar armas, según se supo.

El vocero militar aseguró que el Ejército ha iniciado en esa zona operativos llamados "golpe de mano", que consisten en sorprender a los terroristas cuando éstos duermen, al igual como los militantes efectúan sus ataques a menudo. Añadió que fueron descubiertos dos campamentos que daban cabida a 150 terroristas cada uno. Entre unos 28 terroristas muertos, apareció un sujeto alto, barbudo y fornido, que parecía extranjero, según el informante. Indicó que ya se tenían las señales de tal individuo, por lo cual no dudaron en identificarlo al hallarlo muerto en acción.

Contra tal individuo habían quejas de familias campesinas de los cantones de Nejapa, por "reclutar" a jóvenes sin el consentimiento de las mis-

mas víctimas ni mucho menos de sus padres, ya que se trataba de menores de edad.

El caso de la joven de 22 años secuestrada, sirvió para descubrir los dos campamentos, según el informante.

Sin embargo, el militar dijo que no se puede decir que ha habido una limpieza total en los cantones de Nejapa, pues siempre se tienen noticias de que tales individuos andan de un lado a otro, aunque hoy en menor número. "Eso sí —dijo— no se les dará tiempo para que hagan otros campamentos y tendremos que buscarlos de día y de noche en este sector.

Aseguró que unos 100 terroristas se movilizan en los cantones de Nejapa.

Por otra parte, el informante afirmó que por la ley natural, el hombre siempre busca el agua para vivir y que en el caso de los terroristas perseguidos, dijo que han sido vigilados los "ojos de agua" de los cantones de Nejapa, en donde ya se han producido combates que han perdido los terroristas.

—Favor pase a la página 23.

## Inspeccionarán Casas de Secuestros de Roeder

La inspección de tres casas que son de propiedad de Guillermo Roeder Escobar, involucrado en los secuestros de los señores Roberto Simán y Guillermo Bustamante Augspurg, llevará a cabo el Juzgado 5º de lo Penal de San Salvador en estos días, según información en el tribunal.

Como se sabe, en las investigaciones sobre los dos secuestros han sido mencionadas una casa de la colonia San Francisco, donde tuvieron cautivo al señor Simán a fines de 1980; otra en la colonia Flor Blanca, donde permaneció detenido el señor Bustamante a fines de 1981 y la última, una oficina en la colonia

Escalón, en donde fue capturado Roeder y otros que aparecen como reos presentes en el informativo. Las tres casas son propiedad de Roeder, de acuerdo con los datos.

Mientras tanto, en el tribunal continuaron ayer las deposiciones de testigos de las declaraciones extrajudiciales de Roeder y del motorista Alfredo Antonio Angulo Ardón, que han sido los últimos del grupo de los seis involucrados en los secuestros, que fueron consignados ante el Juez.

Para hoy de acuerdo con las confirmaciones de los testigos se espera que el Juez ordene la detención de Roeder y de Angulo Ardón, según se indicó.